

OTAN Acuerda Aumentar Defensas Convencionales

BRUSELAS, diciembre 5 (AP).— Los ministros de defensa de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) terminaron hoy una reunión de tres días con la promesa de aumentar las defensas convencionales de Occidente a fin de subsanar el creciente desequilibrio favorable al Pacto de Varsovia en este campo.

Los ministros subrayaron en un comunicado final la necesidad de mejorar las armas convencionales de la OTAN, "para apoyar sus fuerzas en combate".

Comisión ONU Discutirá sobre Armas Espaciales

NACIONES UNIDAS, 5 (AP).— La comisión política especial acordó por consenso, tratar el tema de la carrera armamentista en el espacio y buscar procedimientos para regular la órbita geostacionaria. Los latinoamericanos, particularmente los llamados países ecuatoriales, venían luchando por esta regulación de la órbita, que es un lugar ideal para situar satélites de comunicaciones. Asimismo esta-

Solución Negociada para Centro América: Lusinchi

WASHINGTON, diciembre 5 (UPI).— El Presidente venezolano Jaime Lusinchi, reclamó hoy en la OEA el respaldo hemisférico a un arreglo político negociado en Centroamérica para evitar que la "situación en el área se torne incontrolable y se produzca un desbordamiento de graves e incalculables implicaciones".

Lusinchi, quien declaró que había coincidido con el Presidente Ronald Reagan en la Casa Blanca sobre "la necesidad de buscar una solución de paz" al conflicto centroamericano, puntualizó que todos percibimos con inquietud



PAPA ORA POR LEPROSO. Ciudad del Vaticano, diciembre 5. El Papa Juan Pablo II ora hoy por el brasileño Magalhes Martins (sentado), que padece de lepra, durante una audiencia especial en el auditorio Paulo VI. (UNIFAX II de UPI).

Concordamos en que es necesario subsanar el creciente desequilibrio de fuerzas convencionales, que favorece al Pacto de Varsovia, a fin de reforzar los dispositivos de disuasión y reducir la dependencia de tener que recurrir anticipadamente al uso de armas atómicas, dijeron los ministros en su comunicado.

Participaron en la reunión los ministros de los 16 países miembros de la OTAN, excepto Francia e Islandia, que no forman parte del comando militar

ban empeñados en que el tema del armamentismo se discutiera en el comité del espacio.

El objetivo de los ecuatoriales es preservar la órbita, situada a 36 kilómetros del Ecuador terrestre, para las necesidades del tercer mundo y los intereses de sus países, según los medios diplomáticos latinoamericanos.

Las negociaciones se expresaron en un comunicado. —Favor pase a la página 25.

un ambiente enrarecido por lo que ha acaecido y pueda acontecer en América Central.

En un discurso ante el Consejo Permanente de la OEA, Lusinchi dijo que el proceso de mediación de Contadora en que participan Venezuela, México, Colombia y Panamá, ha llegado a un punto culminante aunque agregó que el compromiso de paz elaborado por el Grupo aún puede ser perfeccionado.

La paz y la armonía bien valen el esfuerzo que pueda ser necesario, dijo Lusinchi refiriéndose a las

—Favor pase a la página 31.

integrado de la alianza.

El ministro español de defensa, Narciso Serra, no firmó el comunicado en vista de que su gobierno proyecta efectuar un referéndum sobre el ingreso de España en la OTAN en 1986.

Los ministros dijeron que los países aliados invertirán 7.800 millones de dólares en los próximos seis años en equipos e instalaciones para las fuerzas norteamericanas que sean despachadas a Europa en tiempo de guerra.

"Esta cifra es más del doble de la convenida para el periodo anterior (seis años)", expresa el comunicado.



SE RECUPERA. Louisville, Kentucky, diciembre 5. William Schroeder, segundo hombre que ha recibido un corazón artificial, caminó hoy hacia una báscula, para pesarse, en el hospital donde se recupera. (RADIOFOTO de AP).

Experimentos en Hombre con Corazón Artificial

LOUISVILLE, Estados Unidos, diciembre 5 (UPI).— El recipiente del corazón artificial, William Schroeder, se ofreció voluntariamente a ser un "conejo de indias" para probar medicamentos que podrían mejorar su vida y ayudar a futuros pacientes que reciban corazones mecánicos, informó hoy su médico.

Nicaragua Viola Espacio Aéreo de Costa Rica

SAN JOSE, 5 diciembre (ACAN-EFE).— El gobierno de Costa Rica protestó ante el de Nicaragua por las reiteradas violaciones a su espacio aéreo y dijo que esta actitud contradice la voluntad de Managua de firmar el acta para la paz y la cooperación del "Grupo de Contadora".

Las violaciones, por parte de aviones de la Fuerza Aérea Sandinista (FAS) y lanchas patrulleras del Ejército Popular Sandinista (EPS) según la nota de protesta enviada ayer al canciller de Nicaragua, Miguel D'Escoto, se produjeron el pasado 29 y 30 de noviembre.

La cancillería señaló que aviones tipo "Push and pull" penetraron en seis ocasiones unos 20 kiló-

Arrestan Tres por Asesinatos en Colombia

CALI, Colombia, diciembre 5 (AP).— Tres presuntos responsables del asesinato de nueve personas en las oficinas del Diners Club fueron detenidos, al tiempo que se divulgaban detalles del extraño ritual mortuario ejecutado a sangre fría y con pasmosa tranquilidad en medio de risas y cantos.

Un cuarto sospechoso del asesinato del grupo, integrado por siete mujeres y dos hombres, se hallaba aún en libertad.

El crimen colectivo, el más numeroso del país, fue planeado según la policía por Jaime Serrano.

—Favor pase a la página 25.



BIENVENIDA. París, diciembre 5. El Primer Ministro francés, Laurent Fabius, (izquierda), da la bienvenida a su homólogo israelí, Shimon Peres, en el aeropuerto de esta ciudad. Es la primera visita oficial de Shimon a Francia desde hace 20 años. (UNIFAX II de UPI).

Nitze Asesor de Shultz en Encuentro con Gromyko

WASHINGTON, diciembre 5 (EFE).— Paul Nitze, veterano negociador de control de armas, será el "asesor" del Secretario estadounidense de Estado George Shultz en su encuentro con el Ministro soviético de Asuntos Exteriores Andrei Gromyko en Ginebra en enero, anunció hoy la Casa Blanca.

El Presidente Ronald Reagan nombró a Nitze para el cargo, tras la recomendación de Shultz, que explorará con Gromyko los días 7 y 8 de enero el lanzamiento de las nego-

ciaciones sobre el control de armas entre Estados Unidos y la Unión Soviética.

Paul Nitze dirigía la delegación norteamericana en las negociaciones sobre euromisiles, suspendidas por la URSS en noviembre de 1983, y se le considera como uno de los principales expertos en control de armas dentro de la administración Reagan.

También se le conoce como moderado y partidario de llegar a acuerdos con Moscú en esa materia.

CEE Acuerda Reducir la Sobreproducción de Vino

DUBLIN, diciembre 5 (UPI).— Los líderes de las diez naciones de la Comunidad Económica Europea acordaron hoy un plan para reducir su costosa sobreproducción de vino, abriendo el camino a las negociaciones para permitir el ingreso de España y Portugal a la organización de 1986.

Ya no hay obstáculo político para la ampliación de la Comunidad, dijo el vocero francés Michel Vauzelle.

El segundo y último día de las conversaciones se

extendió hasta tarde cuando Grecia no aceptó una propuesta para que las naciones del Mediterráneo contribuyan con más fondos.

El Primer Ministro griego Andreas Papandreu se retiró de la reunión en el castillo de Dublín, pero posteriormente volvió a participar según una fuente irlandesa.

Las fuentes de la organización también dijeron que las 10 naciones habían acordado un nuevo programa por 1.2 millones de dólares de ayuda para las víctimas del hambre en África.

El vocero irlandés Peter Prendergast anunció un acuerdo sobre el vino, un tema que había amenazado con retrasar la planeada admisión de España.

—Favor pase a la página 37

El Café Cierra con Baja

NUEVA YORK, diciembre 5 (UPI).— El café para entrega futura cerró hoy con baja de 135 puntos a 55 puntos de alza en la lonja local.

El grano para entrega inmediata promediadas por los corredores fueron como sigue:

Guatemala: 142.00.
El Salvador: 142.00.
Mexicano F.O.B. Laredo: 139.00.

—Favor pase a la página 31.

Nuevo Documento de Contadora en Enero

MADRID, diciembre 5 (EFE).— El canciller hondureño Edgardo Paz Barica, anunció hoy en Madrid que en enero habrá un nuevo documento del Grupo de Contadora que "permitirá acercar más la paz a Centroamérica".

En declaraciones a EFE tras la entrevista que mantuvo hoy con el canciller español, Fernando Morán, Paz Barica aseguró que

Honduras mantendrá las observaciones y la postura adoptada en la reunión de Tegucigalpa a finales de octubre.

Cada día veo más lejano el espectro de la guerra. Honduras tiene una voluntad política de paz y las observaciones que hemos planteado son de carácter operativo, dijo Paz Barica.